



◆ **Espérance la nouvelle directrice**

Depuis la création de l’AFFD, Pierre Boutaud s’était attaché les services de Jocelyne Rasolofalao. Véritable pilier de ce centre de Fianarantsoa, Jocelyne a largement contribué à sa réussite. L’âge de la retraite approchant, nous avons dû tourner la page. Nous avons confié cette responsabilité à une jeune femme de 29 ans. Espérance Andrisoa est diplômée d’un master en sciences sociales. Elle a consolidé son cursus par un diplôme en ingénierie du développement. Elle parle très bien le français et semble bien maîtriser les outils bureautiques. Après trois mois de période d’essai, nous avons acquis la conviction qu’elle avait le profil pour ce poste.

◆ **Trois jours à Antsirabe**

Dès son premier mois de fonction, Espérance a demandé à venir à Antsirabe pour observer le fonctionnement de l’autre centre. Cette démarche nous a tout de suite séduits.

◆ **Une formation sur les violences faites aux enfants et sur le droit des enfants.**

Soucieuse de faire connaître notre structure aux autorités administratives locales, Espérance a pris contact avec le MPPSPF (Ministère de la population, de la protection sociale et de la protection de la femme). En retour, deux assistantes sociales se sont déplacées pour faire une journée de formation.



Le groupe de Fianarantsoa montrant leur attestation de formation.

◆ **Une partie de foot le huit mars.**

A l’occasion de la journée internationale de la femme, Espérance a organisé une partie de football sur un terrain municipal qu’elle avait réservé. Le match opposa les filles du foyer Marie Madeleine à celles du foyer Monique. Au-delà des effets sur la santé et sur la convivialité, nous avons apprécié cette initiative qui témoigne de la volonté d’éveiller l’émancipation de ces jeunes filles.



Le groupe de Fianarantsoa prend la pose après le match.

**Un bouleversement est-il en train de s’opérer à Fianarantsoa?**

Le changement de direction semble propice à une remise à plat des habitudes. Sous l’impulsion de nos deux volontaires français et de la nouvelle directrice, l’idée d’optimiser le temps de ces jeunes filles semble émerger. Jusqu’ici une grande partie de leur temps était dévolu à des tâches domestiques répétitives. Désormais, le souci de leur faire vivre des expériences nouvelles et enrichissantes apparaît. Deux exemples pour illustrer nos propos: Auparavant, une fois la nuit tombée, il était vain de vouloir lire un livre puisque la luminosité des pièces était insuffisante, maintenant des points lumineux ont été multipliés et une bibliothèque a été mise en place. Jusqu’ici, en l’absence de moyen de conservation des aliments, tous les jours, deux jeunes filles devaient être dispensées de cours pour accompagner les maitres d’internat au marché. Depuis, deux frigos ont été achetés. Ces détails peuvent sembler anodins, mais ils témoignent d’une rupture dans les conceptions pédagogiques de la nouvelle direction.



Le voyage à Morondava

Lundi 13 mars 2023 à 5h du matin, le groupe de l’AFFD Antsirabe composé de 35 membres s’apprête à partir pour Morondava pour une semaine de vacances. Le trajet se fera via deux taxis brousse, conduits par un équipage de 3 chauffeurs.

L’aller, un trajet de près de 17h où vont défilier des paysages variés tout aussi beaux les uns que les autres, les chants des filles mais aussi les problèmes techniques comme les crevaisons. L’arrivée se fera ainsi à minuit passé avec un accueil très chaleureux des sœurs Ursulines de Jésus d’Analaiva nous ayant préparé le dîner.

Pas le temps de chômer pour les jours suivants. Le groupe est réparti par petites équipes de quatre ou cinq filles et un accompagnateur afin d’accomplir les tâches ménagères, la liturgie mais aussi la préparation des repas.

Ainsi, tous les matins nous avons le droit à la messe puis à des petits déjeuners variés, riz et brède, koba, mofo gasy ou bien encore mofo baolina; que de bonnes spécialités malgaches. Par la suite, chaque jour a son programme dédié.

Le mardi fut consacré à la visite du village de Mahabo et de sa congrégation. Le temps fut malheureusement trop mauvais pour profiter de l’allée des baobabs.

Le mercredi fut une des plus belles journées grâce à la découverte de la mer pour les 27 jeunes filles de l’association. Enlèvement des bus dans la boue, pataugeage dans la mer, tirage des filets des pêcheurs sur la plage mais aussi visite de l’aéroport pour finir la journée.

Jeudi, c’est la grande journée ! c’est la découverte de la fameuse allée des baobabs. Seule frustration de la journée, cette gadoue qui empêche l’accès aux baobabs amoureux qui est pourtant cousu quotidiennement par les filles du centre.

Pour vendredi, dernier jour des vacances, c’est visite de Morondava, de sa cathédrale possédant des sculptures en bois tout à fait magnifiques mais aussi de la fabrique de Spiruline, un médicament plein de vitamines à base d’algues.

Le départ aura lieu le samedi de nouveau à 5h du matin mais très vite le premier sprinter sera sur le bas-côté à réparer son moteur pour près de deux heures. Le reste du trajet se passera très bien et dans le grand calme pour la première voiture où tout le monde a dormi et dans une ambiance encore bien festive pour la seconde voiture.

Nous tenons à remercier M le Président ainsi que tous les membres de l’association nous ayant permis de découvrir Morondava et ses merveilles.

